

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba.
Núm. 4227. Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 2 DE SETIEMBRE DE 1864.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XV.

Seccion editorial

La vida, tiene sus estaciones como el año.

EL INVIERNO.

(Vejez.)

IV.

Muy despacito, muy despacito, venia bajando por los riscos de la empinada sierra.

Traia los pies desnudos y ensangrentados, y como solo me cubria el cuerpo con harapos, tiritaba.

Tenia mucho frio: frio y hambre, y aun venia cargado con mi haz de leña cuando ya el sol se ocultaba detrás de las montañas.

Todo el dia habia venido delante de mi la vaga sombra de un anciano de formas descarnadas y secas, que mal encubierto con su largo manto negro, esgrimia una hoz cortante que llevaba en la mano.

¡Cuánto miedo tuve así que vi acercarse la noche!

Llegué por fin a la cumbre del montecito que da vista a la ciudad, y suspendí mi marcha para tomar aliento.

Yo estaba apoyado en los pequeños troncos de encina que habia traído sobre mis hombros, y el fantasma estaba delante de mí; sus ojos parecían dos ascuas y me miraba amenazándome con su terrible cuchilla.

El campo estaba cubierto de nieve.

El frio de la noche, el pavor y el hambre, iban trastornando poco a poco mis sentidos; la sangre se coagulaba en mis venas, y una multitud de recuerdos sombríos bullían en mi cerebro.

Todos los actos de mi vida aparecen ante mis ojos como un fantástico drama.

Escenas de dolor mezcladas con días de bacanal y de locura; los tristes ayes de los moribundos llegaban a mi oído al mismo tiempo que los aplausos y los brindis de las fiestas mundanas; las buenas y las malas acciones de toda mi vida, venían todas, todas a reproducirse a cada instante en el opaco cristal de aquella óptica misteriosa. ¡Oh, cuánto hubiera yo dado entonces por derramar algunas lágrimas... pero mi corazón estaba helado; mis ojos estaban secos...

De repente oí un sonido lejano que parecía el gemido lastimero de un enfermo, un dulce sonido que dispuso aquellas fatídicas ilusiones de mi mente, é hizo correr la sangre de mis venas...

Eran las campanas de la ciudad. El toque de la oracion resonó en mi oído como un divino bálsamo que me volvía a la vida.

Levantéme, y descubriendo mi cabeza recé en voz baja.

Coloquéme de nuevo a la espalda el haz de leña, y emprendí la marcha otra vez rompiendo los cristales de hielo que habia en las charcas del camino, mas advertí que mis ojos estaban húmedos, una lágrima habia surcado mis mejillas, y ya no vi mas al fantasma negro.

Llegué a la ciudad, y me paré a la puerta de mi albergue; abríla y vi con sorpresa que habia fuego en el hogar; un viejo tronco de encina se quemaba. Pero mi asombro fué mayor aun al hallar a un anciano venerable y una señora enlutada que estaban a la lumbre...

Y sin embargo, yo vivia solo, y cuando salí por la mañana no habia nadie allí: estaba seguro de que habia cerrado bien la puerta...

Mis extraños huéspedes no hicieron la menor señal de sorpresa al verme; pero yo temblaba, y un sudor frio bañaba todo mi cuerpo.

Los tres permanecimos largo rato en silencio; ni un solo movimiento, ni el mas pequeño ruido turbó ni un instante aquella escena muda, durante la cual creia que soñaba.

El anciano tenia un reloj de arena a sus pies, en la mano izquierda una péndola que ya iba muy despacio, cada vez mas despacio; no se percibía el ruido de sus oscilaciones, y á veces permanecía inmóvil algunos minutos. Con la otra mano removía de vez en cuando el fuego, que tambien iba apagándose; solo habia algunas brasas que ya apenas daban ni calor ni luz; casi todo el tronco estaba hecho ceniza.

La señora que estaba en frente de él, tenia cubierto el rostro con su velo, y una cruz en la mano; su aliento llegaba hasta mí é inflamaba mi pecho poco a poco: estaba fijo en mi corazón y senti que me abrazaba...

¡Oh!... ¿quién sois? ¿qué queréis de mí?... exclamé cayendo de rodillas... La señora enlutada se levantó y mostrándome al anciano, dijo con voz serena:

—Ese es el Tiempo; ¿no ves, infeliz, cuán poco queda...?

Después movió la lumbre que ya casi estaba consumida.

—Esta es tu vida... ¿no ves, di, cómo se apaga...?

—¡Ah! Detenedla... ¡le dije sollozando; detenedla por piedad, un poco mas...! Dádmela vida... y el fuego de su aliento me quemaba el pecho...

—Yo sentia latir mi corazón muy de prisa...

—¡Piedad de este infeliz...! volví a rogarle...

—Oye, mortal, exclamó avanzando un paso hácia mí: ¿quieres la vida? ¿quieres vivir y ser dichoso...?

Toma esta llave; con ella buscarás hasta que halles una puerta en cuya cerradura ajusten bien sus guardas, y se deje abrir al impulso de tu mano. Entra por esa puerta, no vaciles, ten fé segura en mis palabras, y tú serás feliz...

Esto dijo, y después quedé sumido en un profundo letargo, durante el cual nada oia ni sentía.

Cuando amaneció, estaba yerto: habia pasado la noche tendido en el suelo de mi pobre albergue...

Vi una llave a mi lado, y me arrojé á ella con ansia; miré al hogar, y mis huéspedes habian desaparecido; solo estaba la cruz, y habia mucha ceniza... ni un ascua sola, ni una brasa...

Corrí á la puerta, y empecé á probar con avidez la llave en cuantas me encontraba... pero las guardas no ajustaban nunca...

Habia mucha nieve; las cascas y las calles estaban solitarias, y yo corría yerto de frio, de una en otra puerta...

Seguí así mucho tiempo sin encontrar lo que buscaba, y como no hallé á nadie á quien preguntar seguí andando por la nieve...

Ya iba llegando la noche otra vez, y no la hallaba... pero no desesperé y seguí mi camino.

De repente vi a lo lejos una sombra que me llamaba, y yo corrí hácia ella, y reconocí que era el fantasma negro que el dia anterior habia visto en el campo...

El caminaba delante de mí; yo le seguía, y me condujo a una casa muy grande donde habia muchas cruces; tambien habia muchas puertas...

Era el cementerio...! y la llave ajustaba en todas las cerraduras...! Angel Maria Castañeira

Seccion oficial.

La Gaceta del 30 publica la ley declarando libres de todo derecho, excepto del de timbre, las grandes cruces, las de comendador de número, de comendador ordinario y de caballero de las reales órdenes de Carlos III é Isabel la Católica que se han concedido y puedan concederse en adelante por servicios prestados combatiendo la actual rebelion de Santo Domingo. Es asimismo extensiva esta gracia á los que las hayan obtenido por consecuencia de los acontecimientos que tuvieron lugar en aquel país en el mes de febrero de 1863. Por el Tesoro público se devolverán las cantidades satisfechas en pago de estas concesiones, previa la presentacion de los documentos que acrediten haberlas realizado.

Junta municipal de Beneficencia de Córdoba.

Por acuerdo de esta Junta y con la aprobacion del Sr. Gobernador, se sacan á subasta las obras que aun faltan para la completa reparacion del edificio que fué convento de Madre de Dios, hoy Asilo de mendicidad, bajo el tipo de 43,243 reales 45 cts. á que asciende el presupuesto de las mismas.

El remate tendrá efecto por pliegos cerrados el dia 12 del corriente mes de doce á una en las Casas Consistoriales; debiendo acompañar á ellos un recibo que acredite haber ingresado en la Depositaria de la Junta 2,265 rs. como garantía del contrato, y será inadmisible otra postura que no se ajuste a siguiente:

Modelo de proposicion.
D. N. N. enterado en las bases del proyecto relativo á las obras de reparacion que han de ejecutarse en el edificio Asilo de mendicidad, se comprometo á tomar á su cargo dicho servicio por la cantidad de (aquí en letra la que sea): fecha y firma.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que quieran tomar parte en la licitacion, á quienes se facilitarán para su examen por el infrascrito secretario los pliegos de condiciones y demas antecedentes que puedan interesarse.

Córdoba 1.º de Setiembre de 1864.—El Alcalde presidente, el conde de Hornachuelos.—Miguel Lovera, Secretario.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Entre los muchos efectos quemados en el muelle de mercancías del ferrocarril del Mediterráneo, se encontraban 24 bultos de tabaco que se mandaban á diferentes fábricas del reino, y otros cuatro de telas de algodón que fueron decomisados el dia 22 del actual.

El 30 por la tarde ha llegado á la Granja la infanta doña Isabel de Braganza. S. A. se aloja en la misma casa que ocupó el duque de Parma. El 31 á las doce recibirá á las personas que ocupan posiciones oficiales y á las que por su clase tienen entrada en palacio.

Por despacho telegráfico de Marsella se sabe que el 30 ha llegado á aquel puerto la mala de la India. Suponemos que no haya ninguna noticia importante, pues nada dice el despacho mas que la llegada del correo.

Parece que se ha aplazado hasta fines de setiembre (que es cuando se esperan en Madrid contestaciones definitivas de Lima) la publicacion del folleto que anunciamos sobre las islas Chinchas. Varias diputaciones provinciales se ocupan, siguiendo el ejemplo de la de Valencia, de la cuestion del guano.

Sobre quien era mejor torero, si el Tato ó el Gordillo, armaron una pendencia dos habitantes de Cádiz, viniendo por fin á las manos y resultando ambos heridos.

De todas las capitales de provincia de España, pertenecientes á la parte del Norte, nos dicen que la cosecha de cereales es abundantísima, y que no aumenta el precio de los granos en niugun mercado.

En la mañana del 14 fueron puestos en estrecha prision en Melilla 26 moros de las kabilas pertenecientes al partido de Alhucemas, los que se hallaban ya arrestados hacia algunos días en San Luis, custodiados por la guardia del mismo nombre y una guardia mas del peloton de mar. Segun comunicacion del general marroquí que ocupa el campo neutral de nuest os límites, dirigida á nuestro gobernador, son algunos de ellos los que traicionadamente asesinaron á los desgraciados que fueron victimas de la catástrofe.

hace algunos meses en el Penon de Alhucemas. Interrogados los 26 moros que se aprehendieron en los dos carbos, fueron puestos en libertad 22 de ellos, quedando presos cuatro á disposicion de nuestra autoridad, que resultaron complicados en los asesinatos de Alhucemas. Estos se dice se tendrán aqui hasta que el emperador resuelva acerca de ellos lo que tenga por conveniente; y segun rumores van á ser trasladados á Mequinez ó á Tánger para sustanciar su causa.

El moro de Melilla que en el 19 de junio intentó asesinar á otro por robarle cuatro panes de municion, fué asesinado el 17 del corriente por un hermano de aquel, el cual le perseguia incesantemente.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Nueva-York, 15 de julio.—Dos cuerpos de ejército del general Grant han pasado hacia el Norte, á la ribera del rio James, y ocupan un excelente posicion á seis millas de Richmond, y las posiciones de los confederados son formidables.

Sherman se ha retirado á Winchester. Early ha recibido refuerzos y avanza con direccion al Norte.

El corsario Tallasse ha destruido mas de cincuenta buques confederados, y en seguida atacó á Dalton en la Georgia, pero fué rechazado.

Nueva-York, 18.—Los federales se han retirado de Petersburg.

Los confederados han sido derrotados en Dutch psrdiendo 500 prisioneros, y siete cañones.

El general Burnside ha presentado su dimision.

Early se retira rápidamente del valle Shenandoah persiguiendole de cerca Sheridan.

(708) mi pecho, asesino de mi familia, hieře, reñe á la madre con el hijo que has asesinado.

«Crea que su carcelero Roc habia asesinado á su hijo, y se imaginaba hablarle; su vano le suplicaba yo que se calmase; ella exclamó de nuevo:

—¡Y tú, bárbaro esposo, padre desnaturalizado, has podido permitir que matasen á tu hijo? Inmola tambien á su desgraciada madre.»

«Deliraba, y esto enganaría á los testigos ocultos de que me has hablado, que yo no vi entonces, y que creyeron que una mujer habia sido asesinada por su mismo marido en la Fuente de Santa Catalina el mismo dia de tu nacimiento. Estos testigos ademas, turbados por el miedo y por la indignacion, oirán mal los gritos de una mujer delirante. Continuemos trazando esta dolorosa escena. Yo me esforzaba en consolarla, cuando de repente cayó sobre la Fuente, privada de la vida. Sea que la desesperacion la hubiese muerto, sea que el agua que imprudentemente le habia echa-

(709) do causasen esta repentina desorganizacion, espiró, y estreché entre mis brazos su inanimado cuerpo. Ya no tenia hijo y habia sido la causa inocente de la muerte de la madre, juzga mis remordimientos y mi inmenso dolor.

Tuve la paciencia de tenerla sobre mis rodillas, hasta que la aurora, mostrándome sus bellas y ya descoloridas facciones, me convenció de que estaba muerta. Inútilmente intenté reanimarla por el calor de mis besos. No existia ya.

«Después que Michaud habia abandonado la provincia, me veia obligado á pasar las noches en el interior de la Fuente de Santa Catalina, donde habia descubierto, por casualidad, el secreto de la segunda cueva. Inmediatamente resolví ocultar en ella los sagrados restos de mi esposa, hasta que el destino me permitiese sacarlos de allí. ¡Qué podía hacer entonces de su inanimado cuerpo! Dejéjala allí abandonada, me causaba pena. Pero obligado por la necesidad, la llevé hasta la segunda cue-

(712) lado de una gran intrepidez y mucha sangre fria, meditaba los medios de hacer fortuna, cuando el azar le presentó la ocasion.

«Los bosques de Bohemia estaban infestados entonces por un ejército de ladrones á cuyo frente estaba un tal Roger, el hombre mas valeroso que ha existido, y que hubiera sido un héroe si se se hubiese inclinado al bien. Este Roger habia dividido su tropa en varios batallones mandados por jefes que estaban á sus órdenes; cada uno se dividia en pequeñas brigadas, y en tanto que el fuerte de la banda era dirigido por el mismo Roger, tenia gentes diseminadas en partidas mas ó menos numerosas en todos los puntos de estos estensos bosques. Estos malvados, que tomaron el título de Independientes, infundieron miedo al mismo emperador de Alemania. Trató de destruirlos; pero antes de atacarlos, quiso introducir entre ellos á personas seguras y fieles que le instruyesen de todos sus movimientos. Riquezas y honores, eran la recompensa de

(705) ciado. Por último, á la uca de la mañana, vi acercarse á Roc, que se puso en mis brazos mediante la suma convenida. Yo lloraba, llamaba á Paola.

«—Vuestra desgracia me conmueve, dijo, si me traeis la mitad de la suma que os pedi primero, os entregaré á vuestra mujer.»

«La mitad, cincuenta mil francos, era mucho, y sin embargo, se los prometí con la vaga esperanza de que el cielo me proporcionase esta preciosa suma, y partí llevándome á mi hijo que lloraba y que me parecia débil y enfermo. Sabes ya que descansé en la Fuente de Santa Catalina, y que allí imprimí sobre tu frente la señal de cristiano. Recordará ya el encuentro que tuve con Micaela y el comadron de la marquesa de Arloy. No mancharé mis labios con los detalles del vergonzoso tráfico que hice con mi hijo. Estos odiosos pormenores no se borrarán de tu memoria. Bástele saber, que olvidando la naturaleza por el amor, llevé al avaro Roc los cincuenta mil francos que me pedía. Dos muje-

Corre el rumor de que se organiza una fuerte invasion a los Estados del Norte.

Los confederados amenazan a Henderson en Kentucky.

El almirante Ferragut ha bombardeado a Movila.

Aumenta la agitacion en favor de la paz.

Roma, 28.—De resultas de las reclamaciones del embajador de Francia, el Papa Pio IX ha dado las ordenes para que sea devuelto a su familia el joven judío Coen, que habia sido detenido en el colegio de los Caterinianos.

Irun, 29.—Hay grandes probabilidades de que Mac-Clelland triunfe en las elecciones de los Estados-Unidos, ajustándose con este motivo la paz.

Asegurase que Cousin y Thiers escribirán algunos folletos contra el discurso de Persigny.

Liverpool, 29.—Todas las correspondencias de Nueva-York señalan el movimiento pacífico, cuyos progresos se notan en todas las ciudades de los Estados-Unidos del Norte. Confirman tambien la noticia relativa a las proposiciones por parte de la prensa y de la poblacion, de enviar a Richmond unos delegados con la mision de negociar un armisticio y de fijar las bases de la paz.

Paris, 29 (por la noche).—El emperador ha aplazado hasta mañana su salida para el campamento de Châlons.

Paris, 30.—Los insurrectos de la Argetia han sido rechazados hacia el Sur.

Han ocurrido nuevos grandes incendios en la provincia de Constantina.

Nueva-York.—Ferragut bombardeó al fuerte Morgan desde dos buques estacionados fuera de la barra en el rio Dog.

Los federales han avanzado de Panócola para flanquear a Movila.

Grant, en el paso del rio James, ha derrotado a una division confederada, cogiéndole 500 prisioneros y 7 cañones, y enseñándole a ocupar a Dutch y Gap.

Los confederados amenazan a Henderson en Kentucky.

El algodon está a 177.

Es seguro que el gobierno de Washington reconocerá al nuevo imperio mejicano, pero el presidente Lincoln, temiendo que sus adversarios políticos se valgan de este reconocimiento como de un arma para combatir su eleccion, ha manifestado su intento de no acreditar enviado alguno de los Estados-Unidos cerca del emperador Maximiliano I hasta que se terminen en todos los Estados de la Union las operaciones electorales para la presidencia.

Bajo la fé de lo dicho por los periódicos franceses hemos publicado que en el último buque-correo de Méjico habia llegado a Saint Nazaire una suma de veinticinco millones de duros destinada a pagar los intereses del empréstito últimamente contratado por el gobierno mejicano y a abonar parte de la indemnizacion debida a Francia. Esta noticia no es cierta. Dicha cantidad vendrá a Europa pero no habiendo podido llegar a tiempo para ser transportada por el buque Tampico, está todavía en Méjico. Hay que advertir además, que dicha cantidad no pertenece al gobierno de Méjico y por consiguiente no puede estar dedicada al objeto que se decía, sino que es propiedad de varios comerciantes mejicanos que la envian al Japon y la China, donde como es sabido se prefieren a toda otra moneda de occidente los duros españoles y mejicanos en pago de los efectos que exportan.

Parece que Mr. Bismark piensa mostrarse tan generoso con los empleados dinamarqueses separados de sus destinos por las poblaciones del Schleswig Holstein, que piensa concederles pensiones a costa de los mismos ducados, prestando que dichos empleados se verán obligados a continuar viviendo en el mismo territorio que antes y carecerán de recursos. A los habitantes de los ducados no les parece muy buena determinacion.

Segun nos habia anunciado el telégrafo, las autoridades austriacas han verificado en las provincias del Véneto numerosas pesquisas domiciliarias y arrestado muchas personas. Lo mismo ha sucedido en la provincia de Treviso. La policia se mueve mucho en estas localidades.

Se asegura que el gobierno italiano va a contratar un empréstito de doscientos millones de francos.

Dicese que el ministro del Papa, monseñor Merode, está ya en camino para Paris; residirá en la nunciatura, e inmediatamente pedirá una audiencia particular al emperador.

El gobierno austriaco, por razones de economia, ha suprimido al representante que tenia cerca de Francisco II, encargando de esta representacion a su embajador en Roma, el baron de Bach. Este presentó el 19 a Francisco II sus credenciales.

Dice el Morning-Post. «Grecia y su joven soberano han olvidado completamente a Inglaterra, segun parece. Esta conducta es tanto mas estraña, cuanto que Inglaterra es quien ha colocado al rey Jorge sobre el trono, el cual nunca mas que hoy ha necesitado ayuda.»

En la recepcion diplomática que tuvo el dia 25 Mr. Drouyn de Lhuís no se ha confirmado ni desmentido la noticia del matrimonio proyectado entre el príncipe Humberto y la princesa Ana Murat. Parece que las negociaciones para este matrimonio no han sido en manera alguna oficiales y si solo directas entre las familias reinantes en Francia e Italia.

Anúnciase que aparecera una nota en el Moniteur desmintiendo algunas de las aserciones contenidas en los despachos diplomáticos publicados recientemente por un periódico de Copenhague y relativos a la cuestion dano-alemana.

Dicese en Paris que el gobierno francés va a contratar un empréstito de trescientos ó cuatrocientos millones de francos para terminar en breve las grandes obras públicas que están empezadas.

Una vez levantado el campamento de Chalons el gobierno francés va a establecer uno en el campo de Satory, destinado esclusivamente a la guardia imperial, a la cual servirá de escuela de tiro, y que irá a él sucesivamente por destacamentos, permaneciendo cada uno ocho dias.

En Nueva-York aumenta cada dia la agitacion del pueblo y de los periódicos a favor de la paz. El Herald pide que se envíen comisarios a Richmond para negociar un armisticio de seis meses, y bus-

carlos mejores medios de obtener la paz.

Las últimas noticias de Méjico dicen que a consecuencia de la toma de Durango por los franceses todo este Estado se habia adherido al imperio.

Juarez continuaba en Monterey, pero como disminuian diariamente los socorros que recibia de los Estados-Unidos a consecuencia del riguroso cruceo que mantenía la escuadra francesa, sus tropas carecian de viveres y no se encontraban en estado de poder emprender ninguna expedicion. Recientemente se habia celebrado un consejo de guerra, al cual asistieron Cortina, Rincon, Gallardo, Negrete y Gonzalez Ortega, decidiéndose en él permanecer a la defensiva.

Las manifestaciones de la nobleza en los ducados de Schleswig-Holstein, ha hecho creer que se deseaba en este país la anexión a Prusia; pero éste es un error. El clero y la nobleza en los ducados gozaban de muchos privilegios que desaparecieron en parte con el advenimiento de la Constitución de 1848. Atendiendo al espíritu que domina en ciertos círculos políticos de Berlin, una parte de esta nobleza quisiera la íntima union con Prusia, pero no la anexión. Los ducados desean su autonomia y hasta ahora el candidato mas popular a la soberanía en ellos es el duque de Augustemburgo, igualmente distante de las ideas revolucionarias que de las reaccionarias.

En las elecciones de diputados verificadas en varios distritos vacantes en Italia, ha triunfado por completo el partido moderado, lo cual es un indicio de la fuerza que va perdiendo el partido de accion.

Gaceta.

Apertura solemne.—Agradablemente impresionados todavía vamos a dar a nuestros lectores una idea de la ceremonia que ayer ha tenido lugar en el edificio destinado al Monte de Piedad, en la calle de Pedregosa. Desde las once de la mañana un repique general de campanas anunció a la poblacion este fausto suceso, que ha de enjugar muchas lágrimas y ha de satisfacer grandes y parentorias necesidades. En el local del Montepío, a cuya entrada las bandas municipales hacian resonar sus alegres voces, se reunieron poco despues el Sr. Gobernador civil de la provincia, una comision del Excmo. Ayuntamiento, otra del Ilustre Cabildo catedral, el Excmo. Sr. conde de Zamora de Ríofrio, pariente y representante de la casa del caritativo fundador, y otras muchas personas de distincion, que fueron recibidas y atendidas por los dignos e ilustrados patronos con la cortesía y amabilidad que les es propia.

La parte del edificio destinada a este piadoso establecimiento, es escelente, y se compone de varias piezas espaciosas, en las que con bastante desahogo se encuentran todas las dependencias necesarias para el buen servicio. El mobiliario es sencillo y de buen gusto, sin el lujo y boato que son impropios de los establecimientos destinados al socorro de los pobres. Llegada la hora de dar principio a la ceremonia y dada la señal por el Sr. Gobernador civil que presidia el acto, se leyó por el señor don José Benitez, canónigo penitenciario de la Sta. Iglesia, el aviso en que se participaba al

público el suceso del día, aviso que ya conocen nuestros lectores, pues lo publicamos anteaer con permiso del anciano y respetable presidente de la Junta. Acotó seguido el mismo señor Penitenciario leyó un brillante discurso, que fué muy celebrado por todos los concurrentes y del que nos ocuparemos con mas detencion, si como oímos asegurar, se imprime y nos es por lo tanto mas conocido este bellissimo documento. El Sr. Gobernador de la Provincia, en una fácil e improvisada peroracion, dirigió las palabras mas halagüeñas a los patronos de este establecimiento y manifestó sus grandes ventajas, dando al hacerlo pruebas evidentes de una notable erudicion y de la satisfaccion con que veía llegado aquel solemne momento.

La concurrencia muy escogida, si bien menos numerosa de lo que debía esperarse, se retiró su mamente complacida de haber presenciado la siembra del grano de semilla que bien pronto ha de convertirse en un árbol frondoso, a cuya sombra han de acogerse muchos necesitados. El Monte de Piedad, destello de un alma ilustrada y noble, viene a llenar un vacío que una vez y otra se ha lamentado en nuestras columnas y a enjugar muchas lágrimas que el voraz deseo de la holgazona avariicia hacia derramar de continuo a nuestras clases menesterosas.

La cosa marcha.—La carne ha bajado otros dos cuartos. Desde mañana se espenderá a 42. Siga por este buen sendero, y lo agradecerán los estenuados bolsillos de los consumidores.

El vigia.—Setiembre entró ayer en Córdoba—con el error de una erre,—pues su lúgubre cortejo—dice que a éste mes... se tiembla.

El contra-bando.—Para evitar este abuso ó mejor esta interminable cadena de abusos que en Córdoba constituyen una constante desobediencia a lo dispuesto por la autoridad, es indispensable, si esta ha de quedar en el lugar que le corresponda, que el cuerpo de guardias municipales se divida en secciones por parroquias, pues si lo están no lo parece, que estas secciones todos los dias y a todas las horas recorran su distrito con actividad y celo, que tengan sus ejercicios en los que aprendan lo que sobre cada punto está mandado, lo cual de seguro ignoran hoy por completo. Asi trabajando este cuerpo con cuidado, con orden y con pleno conocimiento de lo que hacen, los bandos no se obedecerán como hoy solamente quince dias despues de la publicacion, la guardia municipal será respetada, y en todas ocasiones encontrará el apoyo y las simpatias del vecindario.

¿Llegará a tiempo?—Volvemos a poner sobre el tapete la cuestion de la puerta de los Gallegos. No sabemos cual será la causa que aun sostenga en pié aquel estorbo que nada tiene de bello ni mucho menos de útil. En otras poblaciones las puertas desaparecen a pesar de su mérito, y en Córdoba a pesar de ser horrible se conserva la puerta de los Gallegos. Esto es verdaderamente raro.

Que se sepa.—En la seccion permanente del Diario se hallará desde hoy el anuncio de los dias y horas en que estará abierto el Monte de Piedad, a fin de que se tenga a la vista por las personas que tengan necesidad de acudir a él.

Cuadros de costumbres.—Una mujer salió ayer a todo correr de una casa de la calle de Abejar a dar parte a la autoridad de la polémica sostenida con

su esposo, el cual parece se valió de argumentos de Alcabete. Estas armas no se templan en las aulas, sino que ya cualquier prójimo puede comprarlas en las tiendas.

Actores.—En su lugar oportuno insertamos la lista de la compañía dramática que dirige el Sr. Valero, y los precios diarios y de abono que han de regir en las ocho funciones que se propone dar en esta capital, y que empezarán el 8 del corriente. Dicho documento no lo publicamos ayer, pues la comento, sin duda por un olvido, no nos lo remitió con tiempo oportuno.

Despedida.—Agosto no ha querido despedirse sin olvidar sus mañas. Poco antes de desaparecer ha sido iluminado con otro incendio en el sitio llamado de los Villares. Parece sin embargo que fué de corta duracion.

Bienes nacionales.—En la seccion de avisos de este número insertamos el extracto de anuncio del remate que tendrá lugar el 6 de Octubre próximo.

La noche.—Allá en su alcázar brillante,—del espacio en lo profundo, vió Dios palpar el mundo—bajo su planta gigante.

Vió romperse cristalinas—del mar las ondas desiertas,—y vió de flores cubiertas—las frentes de las colinas.

Vió sobre las ondas puras—rodar el viento sonoro,—y en cataratas de oro—bordar el sol las alturas.

Miró tras las cumbres brava,—que azotan los huracanes,—reforzarse los volcanes—en sus cárceles de lava.

Vió roto el cauce del rio—que entre rocas se derrumba;—lo vió morir en la tumba—del mar que canta bravo.

Vió los torrentes de plata—copiar sonoros el cielo,—y desde la nube al suelo—hundirse la catarata.

Vió los montes virginales—vestirse nevados tales,—y allá entre franjas azules,—las auroras boreales.

Vió nubes de mil colores—libres poblar el vacío,—y vió temblando el rocío—en el seno de las flores.

Pájalos vió entre azahares—cantar en alegre juego,—y como puente de fuego,—pintar el iris los mares.

Y Dios, al ver palpar—tantos mundos en tropel,—para contemplarlo a él—quiso otro mundo crear.

Y allá, sobre el áureo coche—del alto espacio profundo,—hizo meditar al mundo—con la calma de la noche.

Y por eso el hombre, en pos—de dulce, ardiente plegaria,—en la noche solitaria—vé la grandeza de Dios.

¿Y aquí nunca?—Dice un periódico de Oviedo que el eminente artista Ronconi, despues de dar algunas funciones en Santander, se trasladará con el mismo objeto a la capital de Asturias.

Suma.—En estos dias se han verificado dos robos de saballerías en el término de Villanueva del Rey.

Viaje de inspeccion.—De un dia a otro saldrá de esta capital cuatro oficiales de la seccion de cuentas del Gobierno civil para girar una visita a los pósitos de esta provincia.

Bien empleado.—Las mujeres no acaban de desterrar el prosaico mirinaque ni de convencerse de lo espuestas que están a un chasco en medio de la calle. Ayer se le cayó a una niña el mirinaque y no lo echó de ver hasta que se le enredó en los piés a modo de trabaja; si todos los dias hubiese un caso de estos, pronto se desterraría este enemigo de lo bello, de lo ideal y... muchas veces de la decencia.

(706)

res comparecieron entonces: una era la de Roc, la otra era Paola, que se arrojó en mis brazos derramando un torrente de lágrimas. Yo la estreché sobre mi corazón, y parlimos a la débil claridad del crepúsculo. Estaba sumamente débil, la sostuve y la obligué a andar hasta Bagueres, donde tenia proyecto de que se retirara a un asilo, que no hubiera dejado hasta que lo hubiera permitido su estado. Al principio solo hablabamos de nuestras desgracias y de la suerte fatal que nos perseguía. La felicidad de encontrarnos reunidos comenzaba a dulcificar nuestra situacion, cuando inmediatamente ya a la Fuente de Santa Catalina, Paola, que hasta entonces no habia pensado mas que en mí, se acordó de repente que era madre, y me dijo con espanto:

«—¡Dios mío! ¡Geraldo, no veo a mi hijo; me habian prometido esos malvados que te lo entregarían!»

«—Yo lo he recibido de sus manos.»

«—¿Dónde está? ¿qué le ha sucedido? Geraldo, dame a mi hijo.»

(711)

«Perseguido por los remordimientos, por la sombra de Paola, y por el terror que me causaba la órden de prenderme que el duque de Milan habia mandado a todas las córtes, tomé muchos nombres supuestos, viajé por Francia, por Inglaterra, y volví despues de cinco años a Alemania, donde mi fiel Vernex me habia escrito me esperaba.»

«Ya es tiempo que te dé a conocer a este generoso amigo, y te explicaré, por consiguiente, la delacion del prisionero de Auch, que ha podido hacerte creer que formó otras veces parte de una banda de ladrones. Este relato no será muy largo.»

«Vernex nació en Praga de una familia pobre; sus padres, sin embargo, le destinaban a la carrera de cirujano. A los diez y ocho años, Vernex era muy hábil; pero tuvo la desgracia de perder a sus padres, y un tío materno, que nunca lo habia querido, le cerró su puerta; de manera que Vernex era dueño de su voluntad. De un carácter enérgico, deta-

(710)

va del depósito y la oculté en ella, y de rodillas sobre la piedra que ocultaba el tesoro mas estimado para mí, exclamé:

«—¡Oh, Dios mío! Concédeme la vida, para que puedas castigarme como merezco. Una muerte pronta sería muy dulce para un criminal como yo. ¡He vendido a mi hijo! ¡he causado la muerte de mi mujer! soy muy criminal; castígame, Dios mío. Llena mi corazón con toda la amargura de los remordimientos: que tu brazo no deje de castigarme un momento, lo tengo muy merecido. Y tú, Paola, tan dulce, tan cariñosa, tan digna de mejor suerte; no pidas mi perdón al Dios de misericordia, en cuyo seno reposas. No pienses mas que en tu hijo, vela siempre por él, y si algun dia sabe tuvo en tí al modelo de las madres, que ignore siempre que soy su padre. Liora, Fidel, también corren las lágrimas de mis ojos. Este momento fué el mas terrible de mi vida. ¡Ay de mí! Ella ha sido tan desgraciada como se lo pedía a Dios.»

(707)

«Este grito de la naturaleza me hizo comprender la enormidad de mi crimen y todo el horror de mi posicion. Esta cariñosa madre pensó no se hubiera privado, como yo, de su hijo por un tráfico tan vergonzoso. Si le digo lo que he hecho, ella lo irá a buscar y turbar en su posesion al hombre honrado que va a servir de padre a mi Fidel. ¡Pobre Paola! Es preciso destruir su esperanza para siempre.»

«—¡Geraldo! insistió; ¿no me respondes? ¿qué ha sucedido a mi hijo?»

«—¡Oh, desgraciada Paola! la respondí derramando lágrimas, tu hijo, amiga mía, no existe ya.»

«—¿Ha muerto?»

«Estábamos a dos pasos de la Fuente, Paola habia perdido el conocimiento en mis brazos: la llevé hasta ella, e inclinándola su cabeza sobre el agua, y sin reflexionar lo que hacia, arrojé sobre su rostro aquella agua cristalina que la hizo volver en sí.»

«—¡Barba ros! exclamó en alta voz, habran asesinado a mi hijo. ¡Aquí tienen

Historia.—Lección cogida al aire por el gacillero.—¿Quién fué Adán? —El primer hombre.—¿Y Eva? —La primera mujer.—¿De dónde descendemos todos? —De Adán y Eva.—Luego Adán y Eva fueron nuestros primeros padres.—No señor; mi primer padre se llamaba José y mi segundo Antonio.—¿Pues acaso tiene uno dos padres? —Hay muchos que tienen uno solo, pero otros que tienen hasta cuatro.—¿Quieres, niño, resolver el problema? —Si señor: mi madre fué viuda y se casó cuatro veces. Ha dicho.

Verdad.—La fortuna de los hombres—se parece á una pelota;—su- bren unas veces muy alta—y otras en el suelo toca;—y cuando toca en el suelo— se mancha á veces de barro.—Fortunas hay salpicadas,—cual la pelota, de fango. —Piano orquesta.—Se va á construir en Madrid un piano-orquesta para que puedan tocar en él á diez y seis manos ocho profesores á la vez, y con plaza en sus ángulos para cuatro músicos concertantes. La colocación de su estrema curvadura será por un nuevo sistema de compensación. Mil cuerdas producirán un solo acorde dado por los citados ocho profesores al herir las teclas. Fijase su precio en unos seis á ocho mil duros.

Caldos.—Hé aquí su precio medio en esta provincia durante la última quincena según los datos oficiales: arroba de aceite 47 rs.; de vino 31 y 62; de aguardiente 64 y 15.

Animalito.—En Rianjo, villa y puerto en la ría de Arosa, Galicia, se ha cogido el 15 del presente mes un congrio tan descomunal, que se nos asegura no haberse visto jamás otro tan grande: tenía de largo tres varas cumplidas; su peso era el de dos arrobas y siete libras.

Actualidad.—Para ser buen mozo: Para ser bien recibido: Para ser caballero: Para ser aceptable en presencia de una suegra melindrosa: Para ser hombre de bien: Para tener buen pelo, aun siendo calvo: Para tener prestigio local: Para ser rubio, ojinegro, elegante, bien hablado, hombre á la moda, ó labrador brusco, pero gracioso y llano. Solo se necesita tener dinero, mucho dinero! El dinero es el puntal del siglo. Rosticild es un ray entre los soberanos de Europa. Mirés una potencia: Salamanca un geio inspirado por los espíritus invisibles: un mago,

un bechicero, que ha hecho á miles los kilómetros de ferro-carril....

El que no tiene dinero, claro está, es hombre perdido. Con dinero se sube al templo de la gloria, terrenal por supuesto. Sin dinero, al muladar, al olvido, al desprecio. Cuantos poderosos, por el dinero se entiende, pensaron escalar hasta la bienaventuranza, deslumbrados por el incienso y las adulaciones que les tributa el infeliz género humano! (Gran chasco se llevan! La virtud, solo la virtud, difícilísima de practicar en nuestra época, es la que abra las puertas del cielo!

Mal rato.—A algunos pasos de Downener se encuentra la playa de Riz, cuya belleza y frescura lleva continuamente á aquellos sitios un considerable número de bañistas, que acuden en las horas de baja mar á visitar las encantadoras grutas de la costa. El jueves último, una joven badista Mlle. M., recorriendo la estensa playa entró en una de las mas bellas y caprichosas grutas. Estuvo tanto tiempo en ella llena de admiración al contemplar la forma extraña y caprichosa de aquellas rocas labradas por las olas, que se olvidó del mar que crecía por la playa á pasos agigantados. Cuando pensó retirarse ya el agua le había cerrado todas las salidas de la gruta. Mlle. M., llena de terror prorumpió en desesperados gritos, pero las espumosas olas que avanzaban ahogaron su voz. Retrocedió con espanto ante aquella invasión del mar refugiándose en el fondo de la gruta. En aquel sitio, presa de la mayor desesperación y creyendo no escaparse del mar que no cesaba un momento de subir internándose en la gruta, la joven se encaramó por las escabrosidades de la roca, sosteniéndose así medio sumergida y casi ahogada en una posición horrorosa que renunciamos á describir. Cuando el mar se retiró dejándole campo libre Mlle. M. sobrecojida por la emoción y el exceso de fatiga no tuvo fuerzas para salir de aquel antro donde creyó perecer horriblemente. Por fortuna la mar estaba en calma y á eso debió únicamente su salvación, pues cuando el viento es un poco fuerte, las olas se arremolinan con furia al entrar en las grutas y llegan hasta las bóvedas.

Registro de carnes.—Por la alcaldía constitucional de esta capital se

nos ha remitido la siguiente nota del resultado del registro de carnes en el día 1 de setiembre de 1864, para el abasto semanal de esta población.

Table with columns: RESES., ARABASTEDORES., PRECIOS. Lists various types of meat and their prices.

Queda cerrado el registro hasta el jueves próximo: precios al público 42 cuartos en reses mayores y 32 en las menores.

El secretario de la redaccion, ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

—Hoy.—S. Antolin, mártir y S. Esteban, rey de Hungría.

JUBILEO CIRCULAR.—En la parroquia del Salvador.

Idem extraordinario.—En la parroquia de San Miguel y en la iglesia de Santa Isabel de los Angeles. Séptimo día de novena de Sta. Rosa de Viterbo en la Iglesia de S. Pedro de Alcantara á las oraciones, sin sermón. Tercero día de novena de S. Ramon Nonnato en la ermita de S. Juan de Letran al toque de las oraciones. Los asociados á la corte de Maria, visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de Belen, en S. Miguel.



Los señores sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa hoy y mañana en la iglesia parroquial de San Miguel por el alma de la señora doña Josefa Natera de Castillo (q. e. p. d.) recibirán el estipendio de 8 rs.

Los señores sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en sufragio por el alma de doña Rafaela de Córdoba y Lladosa (q. e. p. d.) el día 3 de setiembre en la iglesia de San Pablo, recibirán el estipendio de 10 rs.

Los Sres. sacerdotes que quieran aplicar el santo sacrificio de la Misa los días 5 y 6 del corriente, en la iglesia del convento de la Encarnación, por el alma del Sr. D. José Lopez Zapata y por la de su hijo D. Francisco, Pbro. (q. e. p. d.) recibirán el estipendio de ocho rs.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Lista de los actores y actrices que componen la compañía dramática bajo la dirección del celebrado primer actor D. José Valero.

Primer actor y director, D. José Valero.—Galan joven, D. José Navarro.—Segundo actor y suplir al primero, D. Juan Montijano.—Primeros barbas, D. José Lozano y D. Antonio Bernouet.—Característico, D. Antonio Valero.—Gracioso D. Ramon Benedi.—Segundo ídem, D. Enrique Montañés.—Segundos galanes, D. Mariano Ruiz y D. José Sanchez.—Terceros y cuartos galanes, D. Mariano Subias y D. Antonio Ramirez.

Primera actriz, Doña Salvadora Cayron.—Otra primera actriz y primera dama joven, Doña Carolina Marquez.—Características, Doña Francisca Gomez y Doña Antonia Ramirez.—Graciosa, Doña Amelia Chaman.—Doña Delfina Hidalgo, Doña Luisa Vendra de y Doña Jacoba Andrés.

Apuntadores, D. José Castellote y D. José Serna.

La empresa cuenta con las notables obras siguientes, nuevas la mayor parte en este teatro, y escritas por el primer actor del teatro español D. José Valero.

El Patriarca del Turca, Flor de un día, Lo positivo, La curajada, Ricardo Darlington, Venganza catalana, Baltasar, El mal Apóstol y el buen ladrón y varias piezas en un acto del género cómico.

Precios del abono.

Table with columns: Precios diarios., Con entrad., Sin entrad. Lists prices for different seating areas like Palcos, plateas, butacas, etc.

A los señores abonados que lo fueron en la última temporada se les reservarán sus respectivas localidades, por si gustan continuar con ellas, hasta el día 6 del corriente á las dos de su tarde, pasado este término la Empresa podrá disponer de ellas á su arbitrio sin reclamación de ningún género.

El despacho para el abono queda abierto en la contaduría del Teatro desde el 1.º de setiembre, hasta la víspera de la función 1.ª desde las diez de la mañana á las dos de la tarde, y desde las cinco á las siete. La primera función tendrá lugar del 7 al 8 del actual, cuyo programa se anunciará por carteles.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CORDOBA.—1864. Imprenta, Librería y Litografía del DIARIO DE CORDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial del Consolidado: 54-05 c. Diferido 46-60. Deuda amortizable primera clase 57-00 Id. de segunda 42-00. Id. del personal 25-50. Acciones del Banco de España 204

CORDOBA.

Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 31 de agosto á igual hora del 1.º Trigo 285 fanegas de 44 á 50 rs. Cebada 200 fanegas de 00 á 24. Aceite en los molinos á 42 Id. en la ciudad á 54. Jabon blando á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 44 cuartos libra.

SEVILLA.

En la Alhondiga. Trigo de 44 á 58 1/2 Cebada de 25 á 26. Fuera de la Alhondiga, Trigo de 38 á 51. Cebada de 22 á 25. Habas de 33 1/2 á 3b. Aceite de 00 á 50.

GRANADA.

Trigo de 48 á 58. Cebada de 32 á 34. Habas de 49 á 52.

MALAGA.

Trigo de 46 á 64. Cebada de 30 á 32. Habas de 43 á 46. Aceite de 48 á 49.

JEREZ.

Trigo de 50 á 57. Cebada de 25 á 28. Habas de 43 á 46.

JAEN.

Trigo de 44 á 54. Cebada de 27 á 28. Habas de 30 á 32. Aceite de 00 á 53, dentro.

Ferro-carril.

Salen el primer tren á las 4 y 45 minutos de la madrugada, llegando á Sevilla á las 5 y 5 minutos de la mañana. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 6 y 30 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 4 y 30 minutos de la misma. El segundo tren sale á las 7 y 45 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12 y 5 minutos del día. De Sevilla sale á las 4 y 20 minutos de la tarde y llega á Córdoba á las 9 y 40 minutos de la noche. El tercer tren sale á las 5 y 5 minutos de la tarde y llega á Sevilla á las 9 y 55 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 8 y 25 minutos de la noche y llega á Córdoba á las 12 y 15 minutos de la misma. Este tren conduce el correo y se puede ir directamente á Cádiz.

Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa. Primera clase 52 rs. 47 centimos. Segunda clase 39 rs. 47 centimos. Tercera clase 23 rs. 70 centimos. Id. de Córdoba á Cádiz y vice-versa. Primera clase 44 rs. 70 centimos. Segunda clase 34 rs. 30 centimos. Tercera clase 31 rs. 64 centimos.

Diligencias.

Norte y Mediodía. Salen para Madrid los días impares á las 40 de la noche. Entran los pares á las 40 de la noche.

Otros carruages.

Carruages accionados del Norte y Mediodía.

Salen los pares á las 6 de la mañana y llegan los impares á las 8 de la noche, despachándose en el parador de Vista-Alegre frente al Pretorio en su oficina central frente á la fonda de Rizzi, siendo sus precios los mismos que hasta el día.

Empresa de transportes

en combinación con el ferro-carril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benaméjide, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto, Salen de Sevilla los lunes, miércoles y viernes. Salen de Córdoba los martes, jueves y sábados. Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el día antes de la salida. Los precios son n.º y arreglados. Se despachan en Sevilla por D. Rafael Lacambra, plaza de Villasis. En Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle de Luciano núm. 44, antes del Pótro.

Mensajerías accionadas de D. Benito Ferrer.

Esta empresa, única en su clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando, 47, en la cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced núm. 34 como punto de partida y llegada de las galeras y tan apropiado por la proximidad á la estación del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un día sí y otro no, invirtiendo solo dos hasta Santa Cruz de Mudela.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 26 calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde. Se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

Correos.

ENTRADAS.

De Madrid y su carrera, á las nueve y cincuenta y cinco minutos de la noche. De Sevilla por el ferro-carril á la una y treinta minutos de la tarde. De Málaga y su carrera á las tres de la tarde. De los pueblos de la sierra á las 4 de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya por el ferro-carril á las 4 y 45 minutos de la noche. De Eoija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalquivir, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á diez y diez minutos de la noche. SALIDAS. Para Madrid y su carrera á la una de la madrugada. Para Sevilla por el ferro-carril á las cuatro y quince minutos de la tarde. Para Málaga y su carrera á la una de la madrugada. Para los pueblos de la sierra á la una de la madrugada. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya por

el ferro-carril á las doce y veinte y cinco minutos de la madrugada.

Para Eoija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalquivir, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á la una de la madrugada.

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurrese el mismo.

Catedral, 1. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espiritu Santo, 13. San Basilio, 14. Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan: Posada del buerto de S. Pablo.

- BAENA Antonio Morales, y Gerónimo Espinosa IDEM. Andrés Rabadan. AGUILAR. Manuel Ramirez. Posada de S. Antonio. FERNANDEZ. Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega, y José Rodriguez. CAÑETE. Manuel Gutierrez. SANTA ELIA. Juan Castellano. Posada del Toro. OBESO. Francisco Diaz y Andrés Perez. Posada de la Pulla. POZOBLANCO. Juan Colchero. PALMA. José y Juan Perez. MONTALBAN. Agustín Robles y Juan Castellano; ECIJA. Salvador Dieguez. ANDUJAR. Juan Montoro. OBESO. Francisco Sanchez. BAENA y Lucena. Isidro Colodrero, Posada de la Madera; MONTORO. Francisco de Luque. ECIJA. Antonio Escalera. Posada de S. Rafael. CASTRO. Francisco Manuel Carpio, CASTRO. Juan Romero. LA CAMPANA. Andrés Montero; AGUILAR. Francisco Perez. Posada del Pótro; RAMBLA. Rafael Pasadero, Posada de la Espada; MONTORO. Ildefonso Caballero. VISO. José Lopez, Ildefonso Ruiz y Juan Calvo POZOBLANCO. Antonio Morales. Posada nueva del Carmen. BUJALANCA. José Maria Valera y Francisco Vendeleda. POZOBLANCO. Joaquin Redondo. VILLA DEL RIO. Pedro Moyano. ESPINIL. José, Juan y Antonio Madrid. CAJIBO. Juan Antonio Bravo. CARLOTA. Juan de la Cruz. Posada del caño Benoc-guerra. POSCUNA y CAÑETE. Benito Garrido y Garrido,

Posada de Sta. Marta. FUENROBUNJA, Miguel Sanz y Joaquin Benavente

PRINGO. Cecilio Arenas. Posada de las Yerbasi

ADAMUZ, Bartolomé Obispo. DOÑA MENCIA. Cristoval Navas. VILLARUYA DE CORDOBA, José Jurado y Juan Benavente.

BUJALANCA. Francisco Rodriguez. VALENZUELA. Francisco Garcia. ANDUJAR. Francisco Gomez.

Posada del Obispo Blanco; ADAMUZ. Cristoval Arenas y Juan Antonio Valverde.

MONTORO. Manuel Tabares y Francisco Luque, PEDRO ABAD. Ildefonso Castilla.

VILLAFRANCA. Miguel Estremera, Rafael Ro iriguez y José Arjona.

Posada de la Paja. PRINGO. Antonio Aguilera.

PUNTE GUIL. Cristóbal Godoy y José Morales. Posada nueva de la calle de S. Pablo.

CARPIO. Fidel Charquero. Casa de la fuente, Catedral.

CABRA. Gabriel de Reyes (a) Floro, Carrera del Puente núm. 79.

ECIJA. Fernando Roman. Palma 40.

GRANADA. José y Antonio Sanchez.

Franqueo

de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES —Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fracción de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.

PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA Á ISLAS ADYACENTES, El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fracción de ella.

Certificados. Además de los sellos de franqueo otro de 2 rs. PARA CUBA Y PUERTO-RICO. Un sello de 4 real por cada media onza ó fracción de ella.

Certificados.—Además del franqueo, un sello de 4 rs. PARA LAS ISLAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fracción de ella.

Certificados. Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno. Por los vapores ingleses. Un sello de 2 reales por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos.

Certificados. Además del franqueo, un sello de 8 rs. PARA AMBAS AMERICAS. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos.

PARA INGLATERRA. Es voluntario el franqueo. —Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fracción de ellos.

Certificados.—Además de franqueo, un sello de 4 rs. PARA FRANCIA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada 4 adarmes ó fracción de ellos.

Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs. Certificados. Además del franqueo, un sello de 3 rs.

PARA BRASILEA, ITALIA, ETC.—No se puede franquear.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

El día 6 de Octubre de 1864 tendrá lugar en las Casas Consistoriales de esta Capital a las doce de la mañana y ante el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la izquierda y el escribano D. Angel Osuna y Garcia, el remate de las siguientes fincas. El anuncio aparece en el núm. 438 del Boletín oficial correspondiente al Miércoles 24 de Agosto de 1864.

Bienes del Estado.

Núm. 51 del inventario. Una dehesa de tierra de monte alto y bajo, nombrada Boyal, que radica término de Villaviciosa, procedente de bienes del Estado: se compone de 6.054 fanegas, equivalentes a 3.705 hectáreas, 79 áreas y 74 centiáreas, y contiene 1.984 pinos de diferentes edades, 2.986 alcornoques, 54 encinas, 290 chaparros, 1.440 quejigos y 374 agracejos, excluyendo de la mensura y aprecio las propiedades que se encuentran dentro de su perímetro que son las siguientes: la dehesa de Navalserrano, propia de D. Pedro Contador y consortes, vecinos de Villaviciosa, los lagares de Jesús, Alzamías, la Reja, Baena, la Pastora, la Berengena y el Merchantillo, de los herederos de don Francisco Zapata, el de Angulo, del Sr. Marqués de Santa Marta, el de Algarabejo, de Pedro y José Cantador, vecinos de Villaviciosa, la hacienda y dehesa de la Tejera, propia de la señora doña Josefa Coronado y sus tres hijos, el lagar del Santo, de D. Bernardino Encabo, el del Fiscal, de Rafael Fernandez, los de la Zapatera y Palomar, de Juan José Morales, el del Rector, de D. Rafael Garcia Lovera, los del Chobo y Pilar con su majuelo, olivar y desmontados de D. Juan Maria Conde y D. Pedro Coronado, y la dehesa del Platero, de María de la Concepcion Carretero y consortes, vecinos de Villaviciosa, y varios colmenares. Esta dehesa es uno de los mejores cotos de caza mayor y menor de Sierra Morena: ha sido tasada en 495.830 rs. y capitalizada por los 8.803 rs. de renta anual que le ha agrado el perito, en 498.068 tipo para la subasta.

Beneficencia.

Núm. 683 del inventario. Una casa, calle de San Fernando, núm. 441 moderno, en esta población, procedente de la Obra-pia de D. Juan de Leon, declarada de Beneficencia: está formada sobre 219 varas superficiales, equivalentes a 153 metros y 23 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo portal, patio principal, una despensa que la cubre el portal núm. 439, galería, una sala, un cuarto, apartado con pozo y pila, una pequeña despensa, un callejon patio segundo, cocina y escusado, en piso principal una sala, un cuarto que pisan sobre la casa núm. 443, galería, otra sala y cocina. Está arrendada a D. Pedro y D. José Dueñas, en 4.100 rs., habiendo capitalizada por los 4.400 rs. de renta en 20.000 rs. y tasada en 2.845 tipo para la subasta.

Núm. 682 del inventario. Una casa, calle de San Fernando, núm. 435 moderno, de esta ciudad, procedente de la Obra-pia fundada por D. Juan de Leon, declarada de Beneficencia: está formada sobre 212 varas superficiales, equivalentes a 169 metros y 97 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo portal, patio principal, galería, dos salas, una de ellas con alcoba, un callejon, despensa, patio segundo, cocina con pozo y pila y corral, en piso principal galería, tres salas, comedor y cocina, en piso segundo, una torre. Está arrendada a D. Rafael Lubian en 700 rs. de renta anual, por los que ha sido capitalizada en 42.600 rs., y tasada en 46.450 tipo para la subasta.

Propios.

Núm. 2850 del inventario. Una suerte de tierra calma, procedente del caudal de Propios de la ciudad de Lucena, que radica en el Lapachar, término de dicha ciudad: se compone de 9 celemines; ha sido tasada en 480 rs. y capitalizada por los 10 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 225 tipo para la subasta.

Núm. 2834 del inventario. Otra suerte de tierra calma, procedente del caudal de Propios de la ciudad de Lucena, que radica al partido del Lapachar, término de dicha ciudad: se compone de una fanega y 10 celemines; ha sido tasada en 482 reales y capitalizada por los 6 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 125 tipo para la subasta.

Núm. 2904 del inventario. Un pedazo de tierra de monte bajo de todas clases, nombrado Era del Chaparro, procedente del caudal de Propios de Villaviciosa, que radica en el Rodalillo, término de dicha villa: se compone de 14 fanegas; ha sido capitalizado por los 13 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 292, 50 y tasado en 330 tipo para la subasta.

Núm. 2905 del inventario. Otro pedazo de terreno de monte bajo de todas clases, nombrado Era del Maizo, de la anterior procedencia, que radica al sitio del Manzano, término de Villaviciosa: se compone de 34 fanegas, excluyendo de la mensura y aprecio los desmontados y colmenares que se encuentran dentro de su perímetro: ha sido capitalizado por los 24 reales de renta anual, que le han graduado los peritos en 540 rs. y tasado en 612 tipo para la subasta.

Núm. 2906 del inventario. Otro pedazo de terreno de monte bajo de todas clases, nombrado Solana del Manzano, de la anterior procedencia, que radica al sitio del mismo nombre término de Villaviciosa: se compone de 19 fanegas; ha sido capitalizado por los 14 rs. de renta anual que le han graduado el perito en 215 rs. y tasado en 342 tipo para la subasta.

Beneficencia.

Núm. 4430 del inventario. Una suerte de tierra, procedente de la obra pia fundada por doña Victoria Muñoz, que radica en el partido de Fuente Alcaide, término de Puente Genil: se compone de 5 fanegas y 40 celemines, y contiene 184 chaparros de tercera, y 28 inferiores; ha sido tasada en 4.920 rs. y capitalizada por los 86 rs. de renta anual que le

han graduado los peritos en 4.935 tipo para la subasta.

Núm. 4431 del inventario. Una suerte de olivar, de la anterior procedencia, que radica al partido de Estrella, término de Puente Genil: se compone de 8 fanegas y 9 celemines, y contiene 46 olivos de tercera clase y 110 inferiores; ha sido capitalizada por los 443 reales de renta anual que le han graduado los peritos, en 3127,50 y tasada en 3.196 tipo para la subasta.

Núm. 4432 del inventario. Otra suerte de olivar de la anterior procedencia, que radica al partido de la Estrella, término de Puente Genil: se compone de 3 fanegas y 1 celemin, y contiene 15 olivos de segunda clase, 32 de tercera, y 95 inferiores; ha sido tasada en 3640 rs. y capitalizada por los 463 rs. de renta anual que le han graduado los peritos, en 3667, 50, tipo para la subasta.

NO MAS CANAS!

LE CHROMACOME, tintura inapreciable descubierta por el químico William W. A. T.



Le Chromacome tinte los cabellos y la barba EN TODOS COLORES, y se emplea fácilmente sin perjudicar a la piel: no tiene ningun olor este producto vegetal, que es el PLUS ULTRA de todas las tinturas empleadas hasta hoy.

Unico depósito en Paris, casa de los Sres. Terreur y comp., comerciantes en cabellos, calle Montmartre núms. 117 y 119

PARA LA VENTA POR MAYOR, dirigirse en Cádiz a los Sres. Taconnet y comp. calle de S. Francisco núm. 13, depositarios generales. Y PARA LA VENTA POR MENOR, en Córdoba D. Diego de Raya, Sevilla Lopez Blesa y comp., droguistas. Malaga Ramon de Navas.

Arrendamiento. Se hace de una cuadra y granero de mayor cabida, en las casas calle Santa María de Gracia, núm. 441.

Nuevo almacén de maderas de pino de Flandes. En el campo de la Merced núm. 42, junto a los Sres. Sta. Cruz y Goicoechea, se ha abierto un almacén de maderas, pino de Flandes, donde encontrarán las personas que gusten favorecerlo un buen surtido de todas clases y dimensiones, y a precios sumamente arreglados.

Nodrizas. Se necesita una de buenas condiciones, en la calle de los Deanes número 8.

Pérdida. Se suplica a la persona que tenga en su poder un afiler que lo forma un racimo de perlas y dos vistas esmaltadas, el cual se estravió hace algun tiempo, se sirva entregarlo en la redaccion de este periódico donde se le gratificará si gusta.

Pérdida. La persona que se hubiese encontrado una cartera servida de tafilite encarnado que se estravió en la mañana del día 24 del corriente, desde la plazuela del Socorro, Calle de Almonas a la de Santa María de Gracia, se servirá presentarla con los documentos que contenia, en la redaccion de este periódico donde se le dará una gratificación.

Préstamos. Se desean colocar algunas cantidades a préstamo. En la Notaría de don Federico Barroso darán razon.

Venta. Voluntad de sus dueños se vende el cortijo de Cepada conocido por los Atanores, término de Castro del Rio, en subasta privada, con la cabida de doscientas trece fanegas, cinco celemines y tres cuartillos, con arbolado de encinar y chaparral, con su pozo de agua dulce; cuya subasta tendrá lugar el día once de Setiembre del corriente año, desde las once de la mañana hasta la una; la que no se ha podido verificar según se anunció por el fallecimiento de la esposa de uno de los participantes. Las personas que gusten hacer postura podrán dirigirse a la plazuela de Pedro Muñoz núm. 7, esquina a la posada nueva de S. Rafael, en casa de D. José Antonio Ortega y Aguilera.

Arriendo de fincas rústicas. En las inmediaciones de Madrid se arrienda una grande hacienda compuesta de edificios para viviendas, capilla, paneras, cuadras, pajares, corrales, tierras de labor de secano, algunas de riego, prados segaderos, pastos de ganado de toda clase, viñas y olivar jóvenes, derecho esclusivo de caza y pesca, fuentes, estanques, cerca de ferro-carril y con carretera en construcción. Si el colono quiere ganados y aperos, se le daran por tasacion y a plazos dando garantías. En Córdoba daran mas detalles en casa de los Sres. Sanchez Reyes y Aspar en y en Madrid calle de Fuencarral núm. 403, cuarto 4.º

Esquilmo. Se vende el esquilmo de granada que hoy se halla pendiente en la huerta de Santa María, sita en el alcor de la sierra de este término. La persona a quien convenga su adquisicion podrá avistarse con su dueño, que vive en la calle Fernando Colon número 46.

Pérdida. El domingo se perdió un cuello de encaje desde la calle del Silencio, por la de Capuchinas, Azonaicas y Ambrosio de Morales hasta la de los Mascarones: la persona que lo haya encontrado se servirá entregarlo en la redaccion de este periódico, donde se le daran mas señas y una gratificación.

Caballos en venta. En la calle de D. Rodrigo núm. 98, se vende un tronco de caballos negros, de cinco dedos.

Carretela. Se vende una carretela nueva: su dueño vive en la calle de Carreteras núm. 44, con el que se podrá tratar de su ajuste.

HELLO ARTIFICIAL CORDOBES.

Este precioso y tan necesario artículo se espenderá en adelante a los precios siguientes:

En el depósito, calle del Reloj núm. 6: La arroba a 12 reales. La libra a 6 cuartos.

En la fábrica, calle Mayor de San Lorenzo número 155: La arroba a 11 reales. La libra a 5 cuartos

Para fuera de Córdoba, en la misma fábrica a precios convencionales. 15-15

ALMACEN DE CALZADO de don Manuel de Tena,

calle de Santa Victoria número 5.

En este acreditado almacén se hacen desde el día brodequines de charol ó de chargrin, al módico precio de 57 rs., y las botitas de señora a 38, con la perfeccion y escelentes materiales que hasta el día. La obra indicada no variará de precio aunque se desee por el comprador que se haga a su medida y no de las que se encuentran hechas en el despacho, é irán selladas con el nombre del dueño del establecimiento, el que responderá de cualquiera averia que pueda perjudicarle.

COMPANIA MERCANTIL COLECTIVA

legalmente constituida bajo la razon B. PINETTE HERMANOS Y COMPANIA.

Domicilio: Madrid, calle del Prado núm. 40, cuarto 2.º

Esta compañía necesita para los diversos negocios de que se ocupa, un comisionado viajero para esta Provincia y representantes en las cabezas de partido de la misma, uno y otros tienen un asignado fijo y un tanto por 0/0 en los diversos negocios de que se ocupen. Para conocer las condiciones, dirigirse a los Directores gerentes de la Compañía, Subdireccion de Córdoba y su Provincia.

Esta representacion de la misma Compañía, necesita a la vez dos agentes en esta capital; los que deseen serlo, pueden pasar a casa del Subdirector los señores Perez y Calvo, calle de S. Pablo núm. 49.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la TOMADA anti-oftálmica de la viuda, FARNIER.

Desde entonces se hace un consumo extraordinario de este remedio, y se obtienen curas maravillosas.

Se emplea para la debilidad de la vista que reconozca por causa la vejez, los trabajos etc.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, a casa de A. Taconnet depositario general, y para la venta al por menor, Granada Niguel Belgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguista, plaza de l Encarnacion, Miguel Espinosa, Botica de S. Pablo. Córdoba, señora viuda de Avilés.

MONTE-PIO UNIVERSAL.

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA de seguros mútuos sobre la vida.

Fundada en 1.º de Enero de 1857,

con aprobacion del Gobierno de S. M., previo informe favorable del Consejo de Estado.

Fianza administrativa con arreglo al artículo 6.º de los Estatutos, 2.000.000 de reales en efectivo metálico depositados en el Banco de España.

Pueden hacerse las suscripciones de modo que no se pierda en ningun caso el capital impuesto, ni aun por muerte del socio.

Delegado del Gobierno, Sr. D. Julian Gimeno y Ortega.

Director general, Excmo. Sr. Duque de Rivas.

Subdirector general, Excmo. Sr. Marqués de San José.

Secretario general, Sr. D. Federico José Gilmain.

Abogados consultores (Sr. D. Laureano Figuerola.

(Sr. D. Manuel Alvarez de Linera.

Direccion y oficinas centrales.—Madrid, calle de la Magdalena núm. 2.

Estado de la compañía en 10 de Marzo de 1864.

Suscritores. Depósitos en el Banco de España. Capital suscrito. 76.406 248.254.300 377.744.020

Beneficio que han obtenido los suscritores que han retirado sus imposiciones en la liquidacion verificada en Julio de 1863.

Table with 4 columns: Name, Capital im- (imposed), Beneficio obtenido por ciento en 5 años, Beneficio obtenido por ciento en 10 años. Includes names like D. Luis Fernandez Romero, El mismo, Trinidad de Comas Castroviejo, Pedro Garcia Cascante, Miguel de Comas y Noguer.

ALMACEN DE MUSICA.

En el despacho del «Diario de Córdoba» calle de San Fernando núm. 34, se ha establecido un depósito de música nacional y extranjera por cuenta de fábrica, y se engranan a los mismos precios que en los almacenes de Madrid y Paris. Tambien hay comision para hacer venir las piezas de música que se deseen sin recargo alguno de portes.

Hielo. El depósito de nieve de los pozos de Trassierra que se halla en la plazuela de Hinojares núm. 6, desde el día de San Juan próximo se trasladará a la parroquia de San Miguel, plazuela de Amada núm. 9. Las arrobos por mayor a 11 rs. Las libras a seis cuartos. En la boca del pozo a 8 rs. arroba. 40-40

Enagenacion. Se enagenan en la ciudad de Granada dos máquinas, una para hacer chocolate, y otra calórica de Ericsson para darle movimiento, ambas por un método novísimo y de tan buenas condiciones como las mejores y mas recientemente establecidas en España. De su precio y demás que desee saberse, dará razon D. Francisco de Paula Galvez, de aquella vecindad, calle del Escudo núm. 23. 30-44

Arrendamiento. Desde el día se arrienda una casa principal marcada con el núm. 9 calle Huerto de los Limones. En la secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Valdelejos, su dueño, se tratará. 4-4

Pérdida. Quien se hubiese encontrado una pulsera que se perdió el día 20 en la noche desde el Circulo de la Amistad a la calle de D. Rodrigo, se servirá entregarla en la casa de la misma calle núm. 96, donde se le dará una gratificación. 4-4

Fábrica de persianas de cordina. Antonio Martinez, fabricante en este ramo, acaba de establecerse en esta, procedente de Madrid, y ofrece sus servicios a las personas que quisieran utilizarlos. Se hacen con cintas, bien pintadas al óleo y colocadas en sus huecos, respondiendo por tres años de su buena construcción, a tres reales pié cuadrado: en provincias a tres y medio reales, franco de porte.

Tambien se hacen a la francesa según los últimos adelantos en la capital de Paris: estas consisten en una cadencia que sustituye la cinta haciendo indefinible su duracion; su precio cuatro reales pié cuadrado, respondiendo por cinco años de su buena construcción: en provincias cuatro y medio reales pié franco de porte.

Las personas que gusten pasar a la calle del Sol núm. 131, frente a la iglesia de Santiago en Córdoba, donde encontrarán un modelo de cada clase para elegir.

Nota. Tambien se hacen persianas de armadura a precios convencionales.

Feria de ganados de Medina-Sidonia en los días 9, 10 y 11 de Setiembre próximo.

Se timbra gratis el papel en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, a todo el que lleve una caja de papel de dicho establecimiento. Hay cajas de papel desde 6 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Arrendamiento. En un sitio céntrico de esta capital se arriendan dos espacios graneros y una cochera. En el despacho de este periódico dará razon.

Enagenacion. Libres de gravamen se enagenan las casas núm. 33, 35 y 37 calle de la Concepcion. En la núm. 21 de la de José Rey, habita su dueño, por quien se oyen proposiciones. 4-3

BAZAR DE CAMAS INGLESAS, EN CORDOBA,

calle de Ambrosio de Morales núm. 1.º En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina a calle Conterías núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, catres y cunas de hierro inglesas charoladas y maqueadas con preciosos dibujos; dichos de bronce ó metal: cocinas economicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenejas de azofar y otros efectos.

SAN FULGENCIO.

Colegio de segunda enseñanza establecido en la ciudad de Ecija, calle del Espiritusanto núm. 6, é incorporado al Instituto agregado a la Universidad de Sevilla.

La matricula para los estudios de segunda enseñanza estará abierta desde el 1.º al 15 de setiembre, y el 16 daran principio las clases de estas materias, así como las de estudios preparatorios para todas las carreras especiales, que tambien se vienen dando en este Colegio.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos: los primeros abonán al establecimiento una pension mensual de doscientos sesenta reales, y los segundos de ciento noventa. Ecija 27 de Agosto de 1864.—El profesor secretario, Rafael Celestino Montero. 5-3

Vino de Valdepeñas. A la calle de las Cabezas núm. 5, ha llegado una partida de dicho vino de superior calidad; lo que para hacer pronto despacho se espenderá por el propio cosechero, al insignificantemente y nunca visto precio de 35 rs. arroba.

Cuadra. Se arrienda desde el día una cuadra con su pajar en una calle muy céntrica. En la redaccion de este periódico darán razon.

Repartidores. En el despacho de este periódico se necesitan dos repartidores que serán dotados convenientemente con arreglo al servicio que presten.

Almoneda. La hay de varios muebles en la casa número 4, calle de la Alegría. 4-4

Bojes. Se venden de todos tamaños a precios arreglados. En el despacho de este periódico darán razon. 4-4

Lana. En la calle del Sol número 138, parroquia del Santiago, se vende lana burda de buena calidad. 4-1